

平成28年度 学校通信  
11月号  
11月1日発行

# 成文

尼崎市立成文小学校  
校長 木戸 恒徳  
TEL 06-6418-2361

ホームページアドレス <http://www.ama-net.ed.jp/school/E17/index.html>



校長 木戸 恒徳

## 打った文字 声に出して 言ってみて

見出しの標語は、学校通信『成文』10月号の裏面で紹介した、6年生の清岡 心音さんの(『努力賞』を獲得した)『非行化防止標語』です。昭和30年代生まれの私。「打った文字???'「書いた文字…では?」という初見時の反応。脳が素早く回転しない情けなさ。スマホ、携帯、コンピュータを活用した『発信(送信)』の場面か、なるほど…と、やっとな得。

私が『成文っ子』たちと同じ年頃だった頃、今から45年以上も前の頃は、『発信』は、ある程度の学歴を有した『記者』『作家』の類が、先輩なり上司なりのチェックを受けてから行うことがほとんどでした。『記者』『作家』の類の人たちは、思いついて書いた文字・文章が、いきなりそのまま採用されることはほとんどなく、厳しい校正、推敲によって鍛えられ、それなりの責任と覚悟をもって自らの文字・文章を『発信』していました。

でも、スマホ、携帯、コンピュータの発達と浸透によって、文字を『打つ』ことができる人たちが『発信』することが可能な環境になりました。文字を『書く』ことすらおぼつかない年齢であっても、『発信』者になることが可能で、その『発信』域は、『新聞』『雑誌』の範囲を遥かに凌駕し、“世界”レベルの『発信』が現実的なものとなっています。

『打った文字 声に出して 言ってみて』…『送信(発信)』ボタンを押す前に、すべての人が肝に銘じ、実行しなければいけない大切なことだと思います。非行化防止標語として作成した清岡さんは、『打った文字』という言葉の向こうに『いじめ』に繋がる情景を思い描いていたかもしれません。ぶしつけに遠慮もなく送りつけられ、拡散していく『人の心を傷つける文字』『いじめで楽しむための文字』を許さない思いは見失わずにいたいものです。

『いじめ防止対策推進法』が施行されて3年が経ちました。「法律が施行されたからの3年間で、いじめによる自殺と疑われたケースは、少なくとも20件あり」との報道に触れると胸が痛みます。本校では『学校いじめ防止基本方針』を策定し、校長を中心に『いじめ対応チーム』を設置して対応する体勢を整えています。お子様の様子に気がなることがありましたら、『素早い対応』に繋げるべく、学校への連絡・相談をよろしく願います。

10月では、6日に6年生が卒業アルバム用のクラス写真を撮りました。まだまだ遠くのことながら、『卒業』の足音が確実に近づきつつあることを感じました。19日には、就学時健診があり、来年度『入学』してくる子どもたちの元気ですてきな笑顔にいっぱい触れることができました。21日の連合体育大会では、6年生が大健闘。応援の声にも熱が入りました。28日・29日は、音楽会。土曜日(29日)には、多数の保護者の皆様にご来校いただき、本当にありがとうございました。確かな『成長の証』を受け取っていただけたかと思えます。これからも『子どもたちの真剣な頑張り』に応援をよろしく願います。

# 今月の予定

H28.11月

日	曜日	主な行事
1	火	
2	水	委員会活動
3	木	《文化の日》
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	朝会 諸費引落
8	火	
9	水	クラブ活動 避難訓練
10	木	尼崎市小学校音楽会(午前・4年) チャレンジタイム
11	金	避難訓練予備日
12	土	
13	日	
14	月	読書週間18日まで 図書集会
15	火	諸費引落

日	曜日	主な行事
16	水	
17	木	チャレンジタイム
18	金	
19	土	
20	日	
21	月	さわやかジョギング開始(~12/1)
22	火	
23	水	《勤労感謝の日》
24	木	チャレンジタイム
25	金	市到達度調査5年
26	土	
27	日	
28	月	個人懇談13:45~16:30 11/30まで
29	火	
30	水	

### 【12月の主な行事】

- 2日(金) マラソン大会
- 9日(金) もちつき大会
- 14日(水) クラブ
- 21日(水) 給食終了
- 22日(木) 終業式 大掃除

### 【錦鯉をいただきました】

ビオトープの東側にあるいけすに、五匹の錦鯉が元気に泳いでいます。武庫の里小学校さんのご厚意でいただきました。学校にお寄りの時は、いけすを覗いてみてください。お世話は、飼育委員会の子どもたちがしています。



## 【9/30実施 『成文まつり』アンケートより】

今年度も、学校行事の関係で、9月末日の実施となりました。体育館を中心に、新校舎にも『まつり』会場を設定しました。暑さ対策の心配もなく、気候にも恵まれ、なごやかな雰囲気にも包まれた楽しい『まつり』となりました。

アンケートもたくさん頂戴しました。一部になりますので、ご紹介いたします。

### 〈児童の様子〉

- ・受付をしている息子がうれしそうにハンコを押してくれました。お友達がやり方の説明をしている姿や「キャーキャー」言いながら、ずぶ濡れになっている姿を見て、みんなちゃんと店員さんになりきって楽しそうにしているのを見て嬉しく思いました。手作りのゲームもおもしろかったです。
- ・初めての成文祭でしたが、子どもたちがとても一生懸命準備した様子が伺え、感動しました。
- ・お店番も、各自でしっかり役割分担できていたと思います。みんな笑顔で一生懸命応対してくれて、微笑ましかったです。
- ・子どもたちの表情が生き生きしていました。自信をもって、ルール説明してくれたり、優しくおまけしてくれたり、サービス精神もありました。
- ・子どもたちの想像力は本当に素晴らしいなあと改めて感じられました。
- ・普段の家庭での息子と違う一面が見られ、行って良かったと本当に思います。

### 〈全体の様子〉

- ・上級生とペアでお店めぐりは、良いですね。6年生のお化粧メイク、雰囲気が出て、廊下ですれ違う時に2度見てしまいました。宣伝の効果あります。
- ・思っていたよりも一つ一つのクラスの出し物のクオリティーが高くてびっくりしました。お客さんがいないときに、自分達で考えて、呼び込みをしたりと社会的な勉強をしているように感じました。
- ・先生方も一生懸命クラスのお手伝いをなさっていて、楽しく、学校全体が一丸となって楽しい成文祭をなさっているところがよかったです。
- ・ルールを守って楽しく、一生懸命ゲームに挑戦する児童、成文小全体の良い雰囲気にもびっくりしました。

### 〈来年度に向けて〉

- ・子どもたちは少し時間が足りなくて、全部まわれなかったみたいです。
- ・近所の幼稚園や保育園の子も招待すると、もっと良い祭になるんじゃないかな？と思いました。

〈表記アンケートのまま〉

## 【お知らせ】赤い羽根共同募金について

赤い羽根共同募金にご協力ありがとうございました。短期間でしたが、5,599円集まりました。収益金は、高齢者の交流活動、障害者の車椅子用の自動車購入のため、保育園などにおもちゃや遊び道具を揃えるため、地震や水害などの災害時のボランティア活動のために使われるそうです。

## 【『成文小学校のきまり』について】

早いもので、今年もあと11月、12月の2ヶ月を残すだけになりました。平成28年度も後半になり、子どもたちの気持ちのがゆるみが見られます。

学校では、子どもたちに、年度当初に確かめた『成文小学校のきまり』を再度確認し、生活の乱れに注意を喚起しています。『成文小学校のきまり』には、子どもたちが安心して生活を送るためのきまりが書かれています。この旨を今一度お伝えさせていただくとともに、ご家庭でもう一度子どもたちと一緒に、『成文小学校のきまり』をお読みいただくことをお願いいたします。

### 特に守ってほしいこと

- ◎下校時刻⇒16時15分(午後4時15分)です。(11月から3月)
- ◎正しい言葉遣いを身につける。
- ◎返事は、はっきりとする。
- ◎必要でないものは、学校にもってこない。(お金・おもちゃ・シャープペンなど)

## 【音楽会の様子】 10月28日(金)～29日(土)

先日の音楽会では、子どもたちの演奏に惜しみない拍手を送っていただきありがとうございました。子どもたちは、音楽会等の行事をやり遂げる度に、大きく成長していきます。演奏を聴かれた感想をぜひ子どもたちに伝えてあげてください。



### 1年生(合奏)



### 2年生(合奏)



### 3年生(合奏)



### 4年生(合奏)



### 5年生(リコーダー奏)



### 5年生(合奏)



### 6年生(合奏)



### 6年生(合唱)



### PTA有志の皆さん(合唱)



### 鑑賞の様子



さて、体育館もコンサート会場から、また、いつもの体育館に戻ります。

「秋まっさかり」落ち葉の季節です。環境委員会の児童が休み時間に落ち葉掃きをしてくれています。年末に向け、みんなで“もくもくそうじ”に取り組みます。



